

**ANALISIS MUATAN PENDIDIKAN POLITIK DALAM ACARA
INDONESIA LAWYERS CLUB
(Studi Kasus Mahasiswa Universitas Negeri Jakarta)**

HELIANTHIE

1401617034



**Skripsi ini Ditulis untuk Memenuhi Sebagai Persyaratan dalam Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan**

PENDIDIKAN PANCASILA DAN KEWARGANEGARAAN

FAKULTAS ILMU SOSIAL

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2021

ABSTRAK

Helianthie, Analisis Muatan Pendidikan Politik Dalam Acara Indonesia Lawyers Club Studi Kasus Mahasiswa Universitas Negeri Jakarta, Skripsi, Program Studi Pendidikan Pancasila Dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2021.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis muatan pendidikan politik dalam tayangan acara Indonesia Lawyers Club. Penelitian ini dilaksanakan mulai dari bulan Februari 2020 hingga Juni 2021.

Penelitian ini dilakukan menggunakan pendekatan kualitatif dengan teknik analisis isi deskriptif. Tahapan penelitian diawali dengan melakukan pengumpulan data yaitu dengan mengumpulkan tayangan acara Indonesia Lawyers Club pada bulan Oktober 2020 dan melakukan observasi terhadap acara Indonesia Lawyers Club periode Oktober 2020 dengan menggunakan teknik observasi unit tematik, selanjutnya untuk memenuhi data penelitian wawancara disebarkan ke mahasiswa Universitas Negeri Jakarta sebagai Informan tambahan. Data yang telah didapatkan maka dilakukan proses analisis data dengan menggunakan teknik *Member Check*, *Audit Trial*, Triangulasi serta *Expert Opinion*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa tayangan acara Indonesia Lawyers Club disajikan oleh Karni Ilyas sebagai pembawa acara dengan menyampaikan topik yang akan di diskusikan. Lalu topik yang didiskusikan dibahas oleh narasumber yang hadir dengan menyampaikan pendapat sesuai dengan keahlian narasumber. Pendapat yang diutarakan narasumber berdasarkan hasil analisis mengandung unsur dan aspek Pendidikan Politik, dengan hal tersebut diskursus publik yang disajikan tayangan acara Indonesia Lawyers Club telah membentuk persepsi mahasiswa dalam kerangka Pendidikan Politik. Selain itu dalam tayangan acara Indonesia Lawyers Club meskipun judul episode tidak berkaitan dengan politik, tiap pandangan narasumber mengandung unsur Pendidikan Politik. Persepsi mahasiswa Universitas Negeri Jakarta terhadap acara Indonesia Lawyers Club dinyatakan dalam beberapa persepsi yaitu menambah wawasan mengenai isu-isu politik dan memperluas sudut pandang mengenai politik yang sedang terjadi.

Kesimpulan penelitian ini adalah tayangan acara Indonesia Lawyers Club mencakup keseluruhan atas unsur dan aspek pada Pendidikan politik. Unsur dan aspek Pendidikan Politik yang dihadirkan mencakup aspek kognitif, aspek afektif, aspek psikomotorik dan implementasi pada Pendidikan politik. Tiap-tiap aspek tersebut terdapat dalam setiap diskursus yang disajikan dalam acara Indonesia Lawyers Club.

Kata Kunci : Analisis, Indonesia Lawyers Club, Muatan, Pendidikan, Politik.

ABSTRACT

Helianthie, Content Analysis of Political Education in Indonesia Lawyers Club Program, Jakarta State University Student Case Study, Thesis, Pancasila and Citizenship Education Study Program, Faculty of Social Sciences, Jakarta State University, 2021.

This study aims to analyze the content of political education in Indonesian shows Lawyers Club. This research was conducted from February 2020 to June 2021.

This research was conducted using a qualitative approach with descriptive content analysis techniques. The research stage begins with collecting data, namely by collecting impressions of the Indonesia Lawyers Club event in October 2020 and observing the Indonesia Lawyers Club event for the October 2020 period using the thematic unit observation technique, then to fulfill the research data, questionnaires are distributed to students at the State University of Jakarta as Additional informants. The data that has been obtained is then carried out in the data analysis process using the *Member Check*, *Audit Trial*, *Triangulation* and *Expert Opinion*.

The results showed that the Indonesian Lawyers Club program was presented by Karni Ilyas as the host by conveying the topics to be discussed. Then the topics discussed were discussed by the speakers who were present by expressing their opinions according to the expertise of the speakers. Opinions expressed by sources based on the results of the analysis contain elements and aspects of Political Education, with this the public discourse presented on the Indonesia Lawyers Club program has shaped students' perceptions within the framework of Political Education. In addition, in the Indonesia Lawyers Club program, although the title of the episode is not related to politics, each source's views contain elements of Political Education. Jakarta State University students' perceptions of the Indonesia Lawyers Club event are expressed in several perceptions, namely adding insight into political issues and broadening their point of view on what is happening politics.

The conclusion of this study is that the Indonesia Lawyers Club program covers all elements and aspects of political education. The elements and aspects of Political Education that are presented include cognitive aspects, affective aspects, psychomotor aspects, and implementation of political education. Each of these aspects is contained in every discourse presented at the Indonesia Lawyers Club event.

Keywords: Analysis, Indonesia Lawyers Club, Content, Education, Politics.

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI



TIM PENGUJI

No.	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Raharjo, S.Pd., M.Si</u> NIP. 19760417 200501 1 003 <i>Ketua Sidang</i>		15 Juli 2021
2.	<u>Iqbal Syafrudin, S.Pd., M.I.P</u> NIP. 19890206 201903 1 015 <i>Sekretaris</i>		15 Juli 2021
3.	<u>Dwi Afrimetty Timoera, S.H., M.H</u> NIP. 197304301 998032 001 <i>Penguji Ahli</i>		15 Juli 2021
4.	<u>Dr. Tjipto Sumadi, M.Si., M.Pd</u> NIP. 19610806 198903 1 002 <i>Pembimbing I</i>		15 Juli 2021
5.	<u>Fauzi Abdillah, M.Pd</u> NIP. 19890304 201903 1 008 <i>Pembimbing II</i>		15 Juli 2021

Tanggal Lulus: 2 Juli 2021

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan adanya lembar pernyataan orisinalitas, saya menyatakan bahwa skripsi ini adalah hasil karya yang dibuat oleh diri saya sendiri dan seluruh sumber yang menjadi referensi dalam penulisan seperti halnya pengutipan telah saya cantumkan dan nyatakan dengan sebenar-benarnya. Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Helianthie

Tempat/Tanggal Lahir : Jakarta, 27 Juli 1999

NIM : 1401617034

Program Studi : Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan

Fakultas : Ilmu Sosial

Perguruan Tinggi : Universitas Negeri Jakarta

Jenis Strata : Strata I/ S1 (Sarjana Pendidikan/S.Pd)

Peneliti



Helianthie



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Helianthie
NIM : 1401617034
Fakultas/Prodi : Ilmu Sosial/Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan
Alamat email : helenhelianti@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

ANALISIS MUATAN PENDIDIKAN POLITIK DALAM ACARA

INDONESIA LAWYERS CLUB

(Studi Kasus Mahasiswa Universitas Negeri Jakarta)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta , 22 Juli 2021

Penulis

METERAI
TEMPEL
7A7AEAJX300341927

(Helianthie)

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“Kemauan lebih penting daripada kemampuan. Selama memiliki kemampuan maka akan menemukan jalan” - Helianthie

“Balas dendam terbaik adalah menjadikan dirimu menjadi lebih baik”
– Ali bin Abi Thalib

Karya tulis ini saya persembahkan untuk memenuhi kewajiban saya sebagai seorang mahasiswi yang telah berjuang selama 8 semester untuk menggapai impian serta cita-cita terbesar saya untuk menjadi seorang pendidik atau biasa disebut sebagai Guru. Seperti sebuah perjalanan yang harus memiliki tujuan, karya ini saya jadikan sebagai persimpangan akhir saya untuk mencapai gelar yang saya cita-citakan. Sebuah gelar yang semoga bisa dapat berguna bagi orang banyak serta bisa berguna khususnya bagi diri saya sendiri.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, Puji serta syukur peneliti ucapkan kepada Allah SWT yang telah memberikan anugerah serta kelancaran sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi dengan judul **“Analisis Muatan Pendidikan Politik Dalam Acara Indonesia Lawyers Club (Studi Kasus Mahasiswa Universitas Negeri Jakarta)”**, yang merupakan salah satu syarat untuk meraih gelar Sarjana Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan pada Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.

Dalam penyusunan dan penelitian skripsi ini hingga selesai, peneliti tidak terlepas dari bantuan, bimbingan, doa, serta dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini peneliti dengan senang hati menyampaikan terimakasih kepada:

1. Allah SWT atas segala limpahan rahmat, hidayah, serta karunia yang telah kita rasakan hingga saat ini;
2. Kedua orang tua, yaitu Bapak Sukmana dan Ibu Indar Farida yang tidak pernah berhenti berdoa dan memberi semangat;
3. Bapak Prof. Dr. Sarkadi, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta;
4. Bapak Dr. Tjipto Sumadi, M.Si., M.Pd. selaku Koordinator Program Studi Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan pada Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta dan selaku Dosen Pembimbing I yang selalu memberikan kesediaan waktunya, memberikan arahan dan membimbing penelitian skripsi ini sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan lancar;

5. Bapak Fauzi Abdillah, S.Pd.,M.Pd selaku Dosen Pembimbing II yang selalu sabar atas segala bimbingan dan ide serta masukan-masukan dalam penyusunan dan pembuatan skripsi ini sehingga peneliti dapat menyelesaikannya dengan lancar;
6. Jeri Ramadhan yang senantiasa memberikan dukungan yang luar biasa serta memberikan energi positif kepada peneliti;
7. Sheilla Septyana Dewi, Kharesa Apridyta dan Rehan Ramadhansyah telah memberikan semangat, dukungan serta doa untuk menyelesaikan skripsi;
8. Elia Febriyani, Pandu Astika, Evi Indriyanti, Fasha Rusmadila, Zahra Imania, Jihan Nur'afifah, Nabila Aprilia, Calvin Alif, Muhammad Arie Fadilah, Hyang Helmi Habibi dan Adenita Damayanti yang selalu memberikan saran dan menjadi teman diskusi;
9. Seluruh pihak yang terlibat secara langsung maupun tidak langsung yang tidak bisa disebutkan satu persatu.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kesempurnaan, untuk itu peneliti mohon maaf apabila terdapat kekurangan dan kesalahan, sehingga kritik dan saran yang membangun sangat peneliti harapkan demi kesempurnaan skripsi ini. Akhir kata peneliti berharap agar penelitian dan penyusunan skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca pada umumnya, dan bagi peneliti khususnya.

Jakarta, 15 Juli 2021



Helianthie

DAFTAR ISI

ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI	v
LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS	vi
LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	vii
MOTTO	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
BAB I PENDAHULUAN	13
A. Latar Belakang	13
B. Masalah Penelitian	20
C. Fokus dan Subfokus Penelitian	21
D. Pertanyaan Penelitian	21
E. Kerangka Konseptual	22
BAB II KAJIAN PUSTAKA	23
A. Pendidikan Politik	23
B. Pendidikan Politik bagi Mahasiswa	32
C. Penelitian yang Relevan	33
BAB III METODE PENELITIAN	40
A. Jenis Penelitian	40
B. Lokasi Penelitian	40
C. Sumber Data	41
D. Teknik Pengumpulan Data	41
E. Teknik Kalibrasi Keabsahan Data	42
F. Teknik Analisis data	43
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN	45
A. Hasil Penelitian	45
1. Analisis Muatan Pendidikan Politik Pada Acara	
<i>Indonesia Lawyers Club</i>	45
2. Persepsi Mahasiswa Terhadap Acara <i>Indonesia Lawyers Club</i>	61
B. Pembahasan Hasil Penelitian	75
1. Muatan Pendidikan Politik dalam Acara <i>Indonesia Lawyers Club</i>	76

2. Persepsi Mahasiswa terhadap Muatan Pendidikan Politik dalam acara Indonesia Lawyers Club	79
C. Keterbatasan Penelitian	83
BAB V KESIMPULAN	84
A. Kesimpulan	84
B. Implikasi	86
C. Saran	87
DAFTAR PUSTAKA	89
LAMPIRAN - LAMPIRAN	92
DAFTAR RIWAYAT HIDUP	166

